

Chaque semaine, un texte biblique proposé par la liturgie est commenté et médité par une personne nourrie de la tradition de l'Oratoire. Ces textes sont également disponibles sur le site de l'Oratoire de France : www.oratoire.org

Psaume du mercredi 12 juillet 2023

R/ Que ton amour, Seigneur, soit sur nous,
comme notre espoir est en toi !

Rendez grâce au Seigneur sur la cithare,
jouez pour lui sur la harpe à dix cordes.
Chantez-lui le cantique nouveau,
de tout votre art soutenez l'ovation.

Le Seigneur a déjoué les plans des nations,
anéanti les projets des peuples.
Le plan du Seigneur demeure pour toujours,
les projets de son cœur subsistent d'âge en âge.

Dieu veille sur ceux qui le craignent,
qui mettent leur espoir en son amour,
pour les délivrer de la mort,
les garder en vie aux jours de famine.

Ps 32, 22

Méditation

« Comment ne pas le chanter... »

Comme nous voilà loin de certains chants de « louange » à la nouvelle mode, où de manière abstraite et redondante, nous faisons trop souvent la promotion publicitaire de notre image bornée de Dieu, idole dispensable de notre quête de bien-être ! Dans les Psaumes comme ici, le poids du négatif qui marque l'expérience humaine, n'est ni évacué ni sous-estimé : la guerre ou la démesure des nations, la famine ou la mort.

Il y a un aujourd'hui des Psaumes : les plans des nations ou les projets des peuples résonnent avec notre géopolitique contemporaine. Ce qui est merveilleux dans ces longs poèmes est l'indécision temporelle : accompli ou inaccompli en hébreu, peuvent se traduire par presque tous nos temps : Dieu est celui qui sauve car il a déjà sauvé et il sauvera encore !

Le plan du Seigneur n'est pas amoindri ou anéanti par l'Histoire. Au contraire, il sauve celle-ci des interprétations mortifères et désespérées.

Comment ne pas le chanter... sur la cithare et tous les instruments ?

Jérôme Prigent, prêtre de l'Oratoire